

Ambos ejecutivos se mantendrán en otros roles en el directorio de la minera. Por su parte, Gina Ocqueteau pasó a encabezar la mesa de la firma.

POR PATRICIA MARCHETTI

De forma sorpresiva para el mercado, SQM informó la renuncia del presidente y vicepresidente de su directorio, Gonzalo Guerrero y Patricio Contesse Fica, respectivamente. Asimismo, por primera vez en su historia, el mayor productor de litio del mundo pasará a ser liderado por una mujer, Gina Ocqueteau.

Según reportó la compañía a través de un hecho esencial enviado a la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), ambos emblemáticos ejecutivos presentaron su dimisión a los cargos, pero mantendrán otros roles dentro del mismo directorio.

Así, el directorio, reunido en sesión ordinaria, eligió a la directora Gina Ocqueteau como presidenta, mientras que Gonzalo Guerrero pasó al cargo de vicepresidente. Contesse Fica, histórico del grupo Pampa, se mantendrá como director.

El cambio en los roles del directorio respondería a una política interna que ha llevado adelante SQM desde la salida, en 2015, de su histórico presidente Julio Ponce Lerou tras 28 años y contempla la renovación de los altos mandos del directorio cada tres años. La renuncia de Guerrero Yamamoto llega exactamente a tres años de haber asumido en el cargo.

Primera mujer presidenta

Enfermera de la Universidad de Chile y con un MBA de ESADE



Gina Ocqueteau se convierte en la primera mujer en liderar la minera.



Gonzalo Guerrero, expresidente, asume como vicepresidente de la mesa.

Presidente y vicepresidente de SQM renuncian y por primera vez una mujer liderará la compañía

Business School, Gina Ocqueteau se desempeña desde abril de 2022 como directora independiente de SQM por la serie A, tras ser postulada por el grupo Pampa (que elige a tres de los ocho integrantes de la mesa).

A lo largo de su carrera, se ha destacado por ocupar distintas gerencias en la ACHS, así como por su participación en una serie de directorios de distintas compañías. En la vereda pública, integró el

Consejo Asesor del Ministerio de la Mujer y Equidad de Género en 2021.

Actualmente es la directora de la Cámara de Comercio Asia Pacífico y Fundación Marca Chile, consejera de Chile Mujeres, docente de

BOW Mujeres Empresarias, socia fundadora de Crosscheck y gerenta general de Waygroup Chile. También es directora de Enel Chile desde abril de este año.

Otros roles

Gonzalo Guerrero Yamamoto, abogado de la Universidad de Chile y MBL de la Universidad Adolfo Ibáñez, es director de SQM desde 2016 y en abril de 2022 fue elegido por unanimidad como el quinto presidente de la minera. Fue postulado para ingresar a la firma por la japonesa Kowa, que cuenta con un cupo en el directorio.

Por su parte, Patricio Contesse Fica, abogado de la UC e hijo del exgerente general de SQM Patricio Contesse González, ocupaba el cargo de vicepresidente del directorio de SQM desde 2018. Con el nuevo enfoque, volverá a ser director.